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Cuarto Gobierno socialista. 7 de julio de 1988 

Tras el 31 congreso federal del PSOE, Felipe González remodelaría el Gobierno 

el 7 de julio de 1988. Entrarían dos mujeres: Rosa Conde (Portavoz) y Matilde 

Fernández (Asuntos Sociales), a pesar de que el congreso del PSOE había 

acordado la presencia de un 25% de mujeres en los cargos orgánicos e 

institucionales, si bien se incorporarían muchas en los segundos y terceros 

escalones del Gobierno. Los nuevos ministros serian: Enrique Múgica Herzog 

(Justicia), Jorge Semprún (Cultura), Javier Solana (Educación y Ciencia), Juan 

Claudio Aranzadi (Industria y Comercio), José Barrionuevo (pasaba de Interior a 

Transporte, Turismo y Comunicaciones), y el sindicalista José Luis Corcuera 

(Interior). 

 

 

Cambio 16. 25 julio 1988 
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Pilar Brabo Castells: del eurocomunismo al Gobierno Civil de Castellón y a la dirección general de 

Protección Civil del Ministerio del Interior.  

Pilar Brabo Castells sería una de las mujeres que se incorporaría en el tercer escalón del Gobierno. Miembro 

del PCE, seria detenida más de una docena de veces bajo la dictadura franquista. Fue elegida diputada al 

Congreso en 1977 y 1979 por el PCE en Alicante. Sería la mano derecha de Santiago Carrillo, 

perteneciendo al Comité Central, Comité Ejecutivo, y al secretariado del PCE. Se enfrentaría a Carrillo y 

se posicionaría con el sector renovador del PCE, y expulsada del partido, y acercándose al PSOE, 

afiliándose en 1986. Fue nombrada Gobernadora Civil de Castellón en 1987 y directora general de 

Protección Civil del Ministerio del Interior en 1989.1 

 

 

Según cuenta Basilio Trilles en Castellón Diario, fue expulsada del PCE junto con otros compañeros como 

Cristina Almeida, José Luis Martín Palacín, Luis Larroque, muestra su solidaridad con Lertxundi y es 

relegada de todo cargo. En la primavera de 1982, junto a los citados y otros, abandona el PCE. "Aquellos 

fueron momentos muy duros para mí. Todo lo que era la idea del eurocomunismo desapareció y se destrozó 

al partido. Vimos como la labor de muchos años fue sistemáticamente destruida”. 

La llegada de los "eurocomunistas" al aparato del poder socialista es un fenómeno argumentado por la 

actual gobernadora: "Yo creo que todos los que habíamos luchado por un partido eurocomunista, que 

éramos gente que en los años setenta teníamos veintitantos años o treinta años, teníamos una idea de lo que 

debía ser el Partido Comunista que en realidad no diferenciaba mucho de lo que ya era el Partido Socialista. 

Para todos nosotros el modelo a seguir era el Partido Comunista Italiano: un partido muy dogmático que 

todavía hoy en día asiste a muchas reuniones de los propios socialistas europeos. Y esa era un poco nuestra 

meta, lo que creíamos que deberla ser el Partido Comunista de España. Pero eso fue imposible, ya que a 

todos los que pensábamos así nos echaron, nos tacharon de socialdemócratas lo que fue que intentáramos 

hacer política en el partido más afín que era el PSOE. A mí esto me parece un proceso bastante natural".2 

 
1 Falleció a los 50 años, el 21 de mayo de 1993. 
2 "Pilar Brabo: del eurocomunismo al Gobierno Civil de Castellón". Castellón Diario. 11 octubre 1987. 
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Antoni Asunción, director general de Instituciones Penitenciarias del Ministerio de Justicia.  

El día 29 de julio de 1988, el Consejo de Ministros nombraba a Antoni Asunción Hernández director 

general de Instituciones Penitenciarias del Ministerio de Justicia, a propuesta del recién nombrado ministro 

de Justicia Enrique Múgica3, al que le unía una amistad personal. Asunción dimitía como presidente de la 

Diputación, y del Ayuntamiento de Manises, si bien mantendría sus cargos orgánicos como secretario 

general de L'Horta Sud y miembro del Comité Nacional del PSPV-PSOE. Roberto Cantos, concejal de 

Valencia, le sustituiría como diputado provincial en el grupo socialista. Levante titulaba: "Las «familias» 

del PSPV lucharán por sustituir a Asunción en la Diputación" (30 julio 1988).  

La mayoría absoluta con que contaban los socialistas, 20 de los 33 diputados, permitirá al PSPV designar 

sucesor sin problemas. "La Diputación Provincial se considera como un «feudo» del sector de Ciprià 

Ciscar, quien desea un relevo continuista para mantener el actual equilibrio interno de fuerzas". Los 

lermistas apoyaran a Vicent Vercher, vicepresidente 2º como sustituto, si bien la política de equilibrios 

hará que esta propuesta no prospere. 

 

 

 
3 Enrique Múgica Herzog, fue diputado en las Cortes Generales por Guipúzcoa de 1977 al 2000. Fue secretario de Relaciones Políticas 

del PSOE (1976–1988), sucediendo a Fernando Ledesma como ministro de Justicia en el cambio de Gobierno de 7 de julio de 1988 

hasta el -7 de julio de 1991. Defensor del Pueblo de España del 2000 al 2010. 
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Francisco Blasco sucede a Antoni Asunción en la Presidencia de la Diputación de Valencia. Le 

sustituirá el que era vicepresidente 1º Francisco Blasco Castany, alcalde de Alzira. La familia política de 

los Blasco sumaba otra institución importante a la lista de cargos públicos, junto con la de Rafael, conseller 

de Obras Públicas, Jordi, diputado al congreso, Gisela, concejala de Alzira o Sergio, de la ejecutiva de las 

JJSS de España. A nivel orgánico, Joan Lerma verá alejarse a uno de los socialistas -otro más- que más 

cuestionaban su liderazgo en la CV, con lo que se debilitaba el frente de su oposición orgánica interna. A 

enemigo que huye, puente de plata.  

Después de numerosos enfrentamientos, y visto que los lermistas le hacían la vida imposible en la 

Diputación, las buenas relaciones con el ministro de Justicia Enrique Múgica, le permitirá alejarse de la 

política valenciana. Asunción iniciaba su carrera política nacional, donde tras ser director general de 

Instituciones Penitenciarias, convertida en Secretaría General (1988-1991), sería nombrado secretario de 

Estado de Asuntos Penitenciarios (1991-1993), y finalmente, el 24 de noviembre de 1993, ministro del 

Interior (dimitió el30 de abril de 1994), al que haremos referencia después. 

Y ese mismo año, tan solo seis meses después, dimitiría otro de los cargos institucionales y orgánicos que 

molestaban al lermismo: el alcalde de Valencia, Ricard Pérez Casado. 



Cuarto Gobierno socialista. Pilar Brabo Castells y Antoni Asunción 

Benito Sanz Díaz. La hegemonía socialista en la Comunidad Valenciana. El PSPV-PSOE. 1982-1995 
 

 

Página 120 de "25 años de Diputación democrática". Diputación de Valencia.  
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Catorce veces 
fue detenida 

Pilar Brabo Castell 
por la Brigada Social 

del general Franco 
desde 1965 hasta 1977. 

Esta mujer, 
reservada, tímida, 

que todavía 
se siente incómoda 

en los actos oficiales 
y protocolarios, 

no tiembla ni un ápice 
cuando asegura 

que 'está dispuesta 
a cumplir 

con Ja misión 
encomendada 

por el Gobierno. 
A unque no oculta 

la sorpresa 
que se llevó 

el día que 
el Consej o de Ministros 

decidió nombrarla 
gobernadora civil 

de Castellón. 
En aquel m omento 
ocupaba un puesto 

de confianza 
al lado de 

José María Marattúl 
y asegura que 

"me encontraba 
muy bien en 

el Ministerio de 
Educación y Ciencia'~ 

Ahora, en su despacho 
de máximo representante 

del Estado central 
en Ja provincia, 

dedica 'su tiempo 
a conocer 

los asuntos propios 
del cargo, 

con especial atención 
a las fuenas 

de seguridad y 
a los temas sociales. 

La responsabilidad 
actual ha frenado 

su prolija actividad 
intelectual. 

Cuando tiene 
unos minutos 

los dedica 
por entero a su hija, 

nacida hace dos años. 

Abandonó Ja desmantelada balsa del PCE y fue rescatada por la triunfal nave del socialismo 

Pilar Brabo: del eurocomunismo 
al Gobierno Civil de Castellón 

Basilio T rilloi 
Madrilella de nacimiento, la vi

da de Pilar Brabo transcurrió en la 
capital de EspaJ\a. Creció en el se
no de wlll familia integrada por tres 
hermanos, y asegura que "tuve una 
infancia feliz". La inquietud poli
tica empieza a experimenwla en 
los pasillos y campu.s de la Univer
sidad, donde estudia y termina la 
carrera de Ciencias Flsicas. De es
ta fonna Pilar Brabo inicia su tra
yectoria militante en 1964 en la or
ganización estudiantil clandestina 
F;lJDE. En enero del afio siguiente 
ingresó en el Partido Comunista de 
Espalla. Sobre aquellos tiempos ar
gumenta que "la situación cid país, 
que vivfa en una diaadura, t.: lle
vaba a la iniciativa de miliw en 
una alternativa de izquierda''. El 
Partido Comunista de Espal\a, la 
fueru politica más peneguida por 
el n'gimen franquista fue la opción 
elegída por la joven Brabo. Y cuan
do han pasado más de veinte de su 
ingreso y cinco de su salida del 
PCE comenta que "ser comunista 
en aquellos momentos no era estar 
en la izquierda más roja. En la Uni
versidad pertenecer al Partido Co
munista era como ser un partido de 
centro: estaba toda 12. izqaierda pro 
China. por ejemplo, y ctistia un iz. 
quicrd.ismo importante''. 

Recuerda con emoción "el sába
do de gloria" de 1977, denomina
ción de los comunistas al dla que 
el Gobierno de Adolfo Suárez de
cidió valientemente legalizar al 
PCE. pese al movimiento de sables 
y a sonoras dimisiones en la cúpu
la de las Fu=s Annadas, como 
la del almirante Pita de Veiga. Ca
rrillo se quitó la peluca y la ciuda
danla ya comenzó a tomarse en se
rio el proyecto de democracia. En 
1977 Pilar Brabo llevaba nueve 
al\os en el Comilé Central del par
tido. Al al\o siguiente formaba par
te del comi~ central del Comité 
Ejecutivo, la de la Comisión Per
manente y del Secretariado del 
PCE. Hasta la llegada de la demo
cracia fue detenida en catorce oca
siones y en 1974 permaneció siete 
meses en prisión: en las cán:cles de 
Alcalá de Henares y Ycserlas. F\Je 
elegida diputada por el PCE en las 
elecciones de 1977 y 1979. 

En In crisis comunista de 1981 el 
secretario general de los comunis
tas vascos, Robcno Lcnxundi. es 
expulsado tras anunciar la fu.sión 
d~ . I;'C, de Euskadi y EIA. Pilar 
Brabo, junto con otros compal\e
ros como Cristina Almdda; José 
Luis Manln Paladn, Luis Lmo
quc, muestra su solidaridad con 

Lcnxun¡li y es relegada de todo 
cargo. En la primavera del 82, junto 
a los citados y otros, abandona el 
PCE. "Aquellos fueron momentos 
muy duros para mi. Todo lo que 
era la idea del eurocomunismo de
sapareció y se destrozó al panido. 
Vimos como la labor de muchos 
a/los fue sistemáticamente destrui
da''. 

Al igual que otros ex-peceros no
tables Pilar Brabo se afilia al Par
tido Soc:ialista Obrero Espallol y en 
poco tiempo se sitúa en la élite de 
los resanes del Gobierno de Felipe 
Gonzálcz, con d beneplácito de Al
fonso Guerra. La llegada de los 
ucurocomun.istas" al aparato del 
poder socialista es un fenómeno ar
gumentado por In actual goberna
dora: "Yo creo que todos los que 
hablarnos luchado por un panido 
eurocomunista, que ~ramos gcmc 
que en los al\os set.:nta teníamos 
veintitantos al\os o treinta allos, te
níamos una idea de lo que debla ser 
el Partido Comunista que en reali
dad no dif~renciaba mucho de lo 
que ya erad Partido Socialista. Pa
ra todos nosotros el modelo a se
guir era el Partido Comunist'l Ita
liano: un partido muy dogmático 
que todavfa hoy en dla asiste a mu
chas reuniones de los propios so-

cialistas europeos. Y esa era un po
co nuestra meta, lo que creíamos 
que deberla ser el Partido Comu
nista de Espal\a. Ptro eso fue im
posible, >"que a todos los que pen
sábamos asl nos echaron. nos ta· 
charon de socialdemócratas Jo que 
fue que intentáramos baocr politi
ca en el partido m:U afio que era 
el PSOE. A mi esto me parece un 
proceso bastant.: natural". 

La lucha contra 
Ja injusticia 

El marxismo de los primeros 
allos de lucha en la clandestinidad 
de Pilar Brabo ha ido depur:lodo-

. se, ''aquilatándose por el devenir de 
la vida", como a ella le gu.sta decir 
cuando habla del tema. Sentada en 
su mesa gubernamental y con la 
ensclla nacional a su diestra, la go
bernadora Brabo asegura que " las 
mismas cosas que a mi me podfan 
motivar en los al\os sesenta, que 
eran la l~cha contra la injusticia. 
la lucha por la libcrwd y por la má
xima igualdad, me siguen motivan
do ahora, eso está clarísimo". 

Desde su salida del PCE en 1982 
hasta su. ingreso en el PaJ;lido So: 





.ENTREVISTA ---

PILAR BRABO, DIRECTORA GENERAL DE PROTECCION CIVIL 

Pilar Brabo fue dirigente del Partido Co
munista desde los tiempos de la clandes
tinidad hasta que los renovadores se en
frentaron a Santiago Carrillo. Fue expulsa
da en 1981 del Comite Central y meses 
después abandonó el partido al que había 
dedicado diecisiete intensos años de su 
vida. Tras un período de silencio y de ale
jamiento de la actividad política, ingresó 
en el PSOE junto a otros destacados ex co
munistas. Poco después fue nombrada go
bernadora civil de Castellón y hace una 
semana directora general de Protección 
Civil. Asegura que defiende las mismas 
ideas. Sólo que el marxismo ya no es la ra
zón filosófica de su vida. 

«En Europa no caben dos izquierdas: 
socialistas y comunistas» 
Por NATIVEL PRECIADO/Fotos: LUIS MIGUEL GONZALEZ 

-Aceptar este cargo significa estar 
dispuesta a afrontar todo tipo de ca
tástrofes. 

-Sí, es vivir en un grito, no cabe 
duda. De todas formas, este cargo tie
ne dos aspectos: atender todas las 
emergencias que vayan surgiendo, 
que ojalá no sean muchas, y, por otro 
lado, continuar Ja labor de mis antece
sores para construir la protección ci
vil de este país. 

-¿Se ha hecho algo para evitar o 
preverúr todo tipo de riesgos? 

- La Protección Civil tiene en Es
paña solamente ocho años de existen
cia. Prácticamente antes no había 
nada. Se ha hecho bastante, pero aún 
queda mucho por hacer. La previsión 
es una parte fundamental de la pro
tección civil. Después de un siglo del 
comienzo de la industrialización esta
mos viviendo las secuelas negativas 
de las sociedades postindustriales, 
una serie de peligros potenciales de 
lo que se llamaba el progreso; es de
cir, riesgos químicos, nucleares ... Y las 
posibles catástrofes pueden prevenir
se. Es necesario planificar lo que se 
debe hacer ante una situación de 

emergencia, porque hay catástrofes 
naturales que son inevitables, como 
inundaciones, terremotos, incendios ... 
Hay que reducir los riesgos al mínimo, 
porque una sociedad como ésta, cer
cana al siglo XXI. no se resigna a que 
una catástrofe de este tipo tenga las 
mismas consecuencias que hace uno 
o dos siglos. 

- Es asombrosa la capacidad de 
adaptación que tienen los políticos, es 
el primer día que viene a este despa
cho y tiene ya toda la teoría elaborada. 

- Tenga en cuenta que mi expe-

~~ La primera vez en mi 
vida política que fui critica
da como mujer fue cuando 
estaba en las Cortes como 
diputada~~ 

riencia como gobernadora civil de 
Castellón me ha permitido ver estos 
problemas desde abajo y desde den
tro. Llego aquí sabiendo lo que me voy 
a encontrar, aunque después apare
cen siempre más problemas. 

-Su paso por el Gobierno Civil de 
Castellón ha sido muy discreto; no ha 
ocurrido ningún desastre. 

- Sí, he tenido suerte, ha sido un 
periodo muy tranquilo. No hemos su
frido inundaciones, ni grandes incen
dios; tan sólo algunos atentados de 
Tena Lliure en los que no ha habido 
víctimas humanas. La realidad es que 
no tuve grandes crisis ni sobresaltos. 

-¿Son esas las razones de su nue
vo nombramiento? 

- A mí no me han dicho los motivos. 
- No parece que forme parte de la 

cuota del veinticinco por ciento de 
mujeres que deben acceder a cargos 
de responsabilidad en la Adminis- co 

tración. ~ 
- Cuando me dicen que me dan un a, 

cargo por ser mujer y cumplir con la o 
cuota no me ofendo. Hay cantidad de ~ 
mujeres capacitadas para cubrir una ~ 
cuota muy superior al veinticinco por ll1J 
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IOO, que debido a una serie de pre
juicios y barreras machistas no acce
den a puestos de responsabilidad. Por 
eso yo defiendo el veinticinco por 
ciento. Es la única manera de que se 
haga justicia y se reconozca una rea
lidad. En ningún caso se trata de dar 
un premio a las mujeres. 

-De todas formas, usted nunca ha 
hecho planteanúentos feministas en 
política, se ha defendido bien, como 
un hombre más. 

-Sí, eso es cierto, lo cual no quie
re decir que no sea feminista. Confor
me te vas enfrentando con los proble
mas de la vida te vas haciendo, inevi
tablemente, más feminista. Hace mu
chos años que me dedico a la politica 
y durante un tiempo nadie tuvo en 
cuenta el hecho de que yo fuera mu
jer, hasta que fui elegida diputada por 
el Partido Comunista en las primeras 
Cortes democráticas. 

-Cuando le criticaron tanto porque 
iba en vaqueros y sin sostén. 

-Exactamente, ahí me di cuenta de 
que por primera vez en mi vida polí
tica era observada, juzgada y critica
da como mujer. 

-Tenía fama de mujer dura. Quizá 
la cárcel, la clandestinídad, sus reso
luciones políticas, la lucha interna en 
el PCE son elementos que contribuye
ron a esa imagen. 

-El salto más importante de mi 
vida fue alrededor de los veinte años, 
en los sesenta, cuando tomé concien
cia de una realidad social que en 
aquellos momentos era el marxismo. 
Era algo apasionante no sólo desde el 
mundo teórico, sino desde el práctico. 
Hasta finales de los setenta hubo una 
continuidad con aquello. La cárcel fue 
una coyuntura, una circunstancia que 
no me marcó de una manera definiti
va. Quizá me dejó alguna huella psi
cológica, porque, aún hoy, tengo 
terror a las rejas en las ventanas. 

- Muy pronto tuvo cargos de res
ponsabilidad en el PCE. 

-Sí, en 1970 era ya miembro del Co
mité Ejecutivo, que era el máximo ór
gano de dirección. Poco después se 
produce una nueva ruptura en mi vida, 
cuando soy elegida diputada por Ali
cante en 1977 y acaba el periodo de 
clandestinidad. Mi actividad política es 
completamente diferente y, además, 
aquellos años coinciden con el periodo 
de crisis interna en el PCE. Empiezan 
las luchas internas que acaban con mi 

"' salida del Comité Central en el año 81 
d: y mi posterior abandono del partido 
°' unos meses después. En ese momento 
o hago una recapitulación de toda mi 
~ vida, de los diecisiete años que lleva
~ ba militando en el PCE, y decido reti-

1!ª1 rarme totalmente de la actividad politi-

~~ La cuota del 25 por 
100 sirve para hacer justi
cia y admitir la realidad; no 
se trata de un premio a las 
mujeres ~~ 

ca. Dedico cuatro años a recuperar mi 
vida privada, que había perdido de una 
manera absoluta, tengo una hija, me 
caso por segunda vez y empiezo a ver 
las cosas de otra manera. 

- Y rompe con su pasado comu
nista. 

- No es que rompa con lo anterior, 
pero lo veo de una forma mucho más 
matizada y flexible. Considero que el 
marxismo sigue siendo un hilo de pen
samiento social, pero no la razón filo
sófica de m1 vida. Se trata simplemen
te de una metodología para interpre
tar ciertos fenómenos y una aportación 
critica al pensamiento social. 

- Rompió, al menos, con sus anti
guos camaradas. 

-Bueno, no he vuelto a hablar con 
ellos, porque no he tenido oportuni
dad de estar con nadie del PCE, esa 
es la realidad. 

- Ni siquiera con personas que son 
ahora ministros del Gobierno, como 
Jorge Semprún. 

-Cuando Semprún fue expulsado 
del PCE, yo no estaba todavía en el 
partido, de manera que ni siquiera le 
conozco. 

-¿No trataron de recuperarla en 
ningún momento? 

-No, parece que me dieron por un 
caso perdido desde 1981. Nadie me 
volvió a hablar del partido desde esa 
fecha. 

-Los antiguos militantes del PCE 
han sido una buena cantera para el 
PSOE. 

-En eso exagera un poco. No so
mos tantos los que hemos ingresado 
en el PSOE. 

-Son casos muy llamativos que, 
además, ocupan cargos de respon
sabilidad. 

-No lo veo nada extraño. No exis
tía tanta diferencia entre los militantes 
del PSOE y del PCE. En ambos parti
dos había gente muy entregada y con 
muchas ganas de hacer cosas. 

- ¿No es duro defender posturas 
que se atacaron antes de manera ra
dical? 

- No tengo la sensación de estar 

defendiendo desde el poder cosas 
contrar ias de las que defendía cuan
do estaba en la clandestinidad o como 
diputada comunista. Creo que hay una 
continuidad. 

-¿No siente nostalgia de aquellos 
tiempos de la lucha antifranquista, 
cuando era usted una mujer de ac
ción? 

- Ninguna, ninguna. No tengo la 
menor tendencia a la nostalgia. Ni si
quiera comparto esa mitificación de la 
generación del 68. Lo único que me si
gue pareciendo maravilloso son las 
canciones de Bob Dylan, Janis Joplin, 
Steve Wonder y otros fenómenos que 
ya forman parte de la cultura del si
glo. La verdad es que vivo muy en el 
presente. 

- ¿Ni siquiera tuvo crisis ideológica 
cuando decidió cambiar de partido? 

-En absoluto. Es cierto que una se 
va dejando muchos jirones de vida por 
el camino, pero eso también te sirve 
para darte cuenta de que hay que re
lativizar mucho las cosas. 



-¿Tampoco le afectan las críticas 
referentes-al oportunismo, el arribis
mo, y todo lo que implica acceder a 
un partido que está en el poder? 

- No, eso me resbala, porque no 
puedo entenderlo. Me parece mal, 
absurdo, ni siquiera me ofende. Siem
pre he sido una mujer de acción, pero 
apoyada en una teoría. Mi evolución 
teórica ha sido más bien lenta y en 
ningún caso se puede hablar de cam
bios bruscos. Yo no he traicionado ab
solutamente nada. Sigo teniendo las 
mismas ideas de partida, los mismos 
móviles y las mismas teorías sobre lo 
que debe ser una acción política. Veo 
con otra óptica el marxismo, pero eso 
es lógico. Hubiera pasado lo mismo 
aunque siguiese en el PCE. Lo que di
ferencia al PSOE y al PCE es el pasa
do y lo que les puede unir es mirar al 
futuro. Creo que en Europa no hay lu
gar para dos concepciones distintas 
de la izquierda. La división entre so
cialistas y comunistas tiene raíces his
tóricas, pero el intento de mantener 

esa división no sirve más que para sa
cralizar dogmas. 

- ¿Le costó mucho trabajo abando
nar la sacralización de los dogmas? 

- No, no, al contrario. Ni dogmas, ni 
símbolos. Creo que desde el año 77 
no volví a levantar el puño y no lo vol
veré a hacer. Ya digo que no soy nada 
nostálgica. El pasado tiene cosas bue
nas y malas. Por ejemplo, mi militan
cia en el PCE fue tan intensa que me 
impidió tener una vida privada. Mesa-

@@ En 1981 dije que si en 
el PCE no se producía un 
cambio radical, el partido 
desaparecería, y es lo que 
está ocurriendo ~~ 

crifiqué durante muchos años y jamás 
lo volveré a hacer. Ahora, mi vida pri
vada es muy completa. Creo que eso 
me permite estar mejor capacitada 
para ejercer una actividad política. 

-¿No le parece lamentable la situa
ción en la que se encuentra la izquier
da, al margen del PSOE? 

- No, no lo lamento. Es un proceso 
que yo he vivido desde dentro y sé 
por qué ocurre todo esto. Ya en el año 
81 decía que si en el PCE no se hacía 
.un cambio radical, el partido desapa
recería. Es lo que está ocurriendo. 
Quizá no haya una desaparición total. 
Supongo que siempre existirá un PCE 
marginal, con un voto que va a oscilar 
entre un 5 y un 1 O por ciento. Pero no 
pueden esperar más. Ahora lo veo con 
cierta frialdad, aunque lo pasé muy 
mal durante la crisis del PCE. Desde 
1978 a 1981 fue terrible estar en un 
partido en el que sólo nos dedicába
mos a las peleas internas. Era desmo
ralizador. Un día me di cuenta de que 
aquello carecía de sentido y me fui. 
Fue muy cruel, muy desagradable, 
uno de los momentos más duros de mi 
vida. 

- ¿Más que la clandestinidad? 
-Bueno, eso de que contra Franco 

estábamos mejor yo no me lo creo. Lo 
pasé muy mal, tuve problemas graves, 
pero las cosas tenían otra dimensión. 
Correr delante de los guardias en una 
manifestación, terminar en una comi
saría o pasar una temporada en la cár
cel te producía más satisfacción que 
pelearte con tus propios compañeros. 
Esto último para un político es una lu
cha totalmente estéril. 

-En el PSOE no parece tener pro
blemas ideológicos. 

- Bueno, hay un problema funda
mental que comparte todo el Gobier
no: lograr la corrección de las desi
gualdades. Desde el 82 es evidente 
que se ha producido un gran desarro
llo económico y ahora tenemos que 
plantearnos el tema de la desigualdad. 
Estoy segura de que el Gobierno es 
sensible y está muy preocupado por 
este asunto. Por eso se ha creado un 
Ministerio de Asuntos Sociales y el 
plan de empleo juvenil, entre otras 
cosas. 

- Un alto cargo siempre tiene un 
destino incierto. ¿Piensa seguir su 
carrera política o tiene algún tipo de 
refugio profesional? 

-Me he dedicado toda la vida a la 
política, pero no tengo por qué hacer- :8 
lo necesariamente en la Administra- .;, 
ción. En algún momento me gustaría °' 
volver a lo que hice durante los cinco &. 
años que estuve en la actividad priva- e 
da, tras mi salida del PCE: a la socio- ~ 
logia electoral. [[] üID 
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Roberto Cantos ocupará la vacante de diputado provincial en el gr~po socia lista 

Las «familias» del PSPV lucharán por 
s~stituir a Asunción en la Diputación 

JUAN ANTONIO BLAY---
lo designación del susiituto da 

Anionio Asunción. nombrado on 
el Consejo do Ministros do ayor 
nuevo director gonoral de Institu
ciones Penitenciarias del Ministe
rio de Justicia. ni frente do In Di
putación Provincial de Valonclo, 
abrirá en las pr6x1mas somonas 
una lucha soterrado cnuo los 
diversos soctoros del PSPV. 
scgün admitieron a l evanto en 
diferentes cfrculos del panido. La 
elección definitiva so producirá a 
mediados de septiembre. según 
explicó ayer el panavoz do la eje
cutiva nacional del PSPV. Ernest 
Nabas. 

Asunción dimitirá do su cargo 
tras la tomo do pasesión. Esto 
u~mi1e incluye también su pues
to como dipu1ado provinciol y 
concejal del Ayuntamiento do 
Manises. según explicó a Levanto 
el propio Interesado. Sin ombar· 
go. Asunción Indicó quo man
tendrá sus rosponsabilidados 
orgánicas dentro dol partido, tan
to como secrotarlo goneral do In 
comarca do L'Hona Sud como 
miembro dol Comltó Nacional dol 
PSPV. 

El puesto do Asunción corno 
diputado provlnciol son\ cubiorto 
por Roberto Contos. concojol del 
Ayuntamiento de Valoncln y 
miembro dol sector ulcrmisln». 
por ser el primer sustituto en lo 
lista de candidatos del PSPV por 
el partido judicial do Valencia. La 
corriente interno Izquierda Socio
llsta so apresuró nyor a indicar. o 
través de su portavoz, Vicont 

rlo Cuhmo y Eclucnción y ilmioo 
porsonnl dr Asunción: ttSu doci· 
sión ro1pondo n un oran dosoo do 
osumir unn rosponsnlJilidod onco· 
rn ondodo y ostoy convoncido do 
s u oxcotcnto copncidod poro roa· 
l iznrln. Un oncnrgo 011 no so pue
do eludir. y oso domuostra su pro
disposici6n n 1upornr un nuovo lit, 

Por su parto. lo ejecutiva 
nocional emitió una noto en In 
que defino n Asunción como 
tccuulilicodo mililnnle quo ha 
sobido desnuollor una reconocida 
labor ni fronte do lo Diputoci6n en 
los ül1imo1 5 nílo••· La dirección 
del partido, además de mostrar 
su usatisf01cci6n por su nombro· 
m iento». indica que uno hobrlt 
vnclo do poder on lo Diputación• . 

ln Diputoción Provincial 1e 
considero corno un «feudo• del 
sector de Ciprié Ciscar. quien 

~desea un relevo continuista para 
zmontener ol actual equilibrio 
~interno do fuerzas. según fuentes 

, :!Próximas ni vicesecretario gono· 

L.&_.LC .. ...-.;..-:..;_..;_ _____ ,.:"'~...:•:.........:......J._ __ -íf.:_~----~~..L!:..._:_...:::L_.J ~ral. Sin embargo. en clrculos aler-
mistos• se contempla la posibill

Asunción. rodeado par los Iros V1Cepresidcn1cs de la 01pu1ac1ón Vercher (derechat. Blasco y Margarcto dad de cc.coloco,-n 3 un hombro de 

Gnrcós. quo ol nuovo diputado monto do la ro1>roscn1oción for- avrr CJ Lovnnto qun uAntonío os10 snc1or. lo r¡ue lmpllcnrto 
provinclol doborfo ser Aurollo mnl hasta lo convocatorin de un Asunción tondrñ todo nuostra co· fuertes tonGlonos. Vorchor os su 
Sanslxto, segundo sustituto on lo pleno de In Olpu1oclón paro olcglr lntmrnci6n poro dosornpcñnr sus ctrndiclnto. 
cundidatura. Por entender que n un nuovo prosldon10. El PSPV, nuevos funciones. Croo quo os un Francisco Blosco podrla sor In 
Cantos cctiono oxcosivns rospon- con 20 dipuHldos provlncialos. oran oportunidad para demostrar cctorcorn vlon o candidato do 
snbilidados on ol Ayunta miento cuenta con In mnyorfa nbsoluta, su capacidad do gestión y croo uconsons o•,. El propio Lermo de
do Voloncim•. IS también desea o por lo que soró su candidato ol que la realizará muy bien. Pienso clmó ayer a Lavonto qua 1eon prin· 
su hombr, ol considerar que no que resulto ologido sin necesidad que tiene uno gran ilusión on cipío hobrá qua hnblor con 61 por a 
tlonc un rcprosontantc en la Di- do contar con ol rosto do los gru- afrontar la importante responsa · ver si puedo compotibilizor lo 
putación. pos. bilidad que asume1>. olcoldio do Alzhn con la pra1i· 

El viccpror.idonto primero de lo El prcsidonlo do lo Goncralita t En similares 1órminos so ex· d oncin do In Dipulnci6n. En sop· 
institución provincial. Francisco Vnlcncinnn v scc101nrio genornl prcsó Cipri~ Ciscar, viccprcsidcn· tiomlJro so tomoró lo decisión 
Braseo. so hará cargo provisional .. del PSPV. Joan Lorma. manifcst6 10 general del partido, conscllor m6s convenionton. dijo. f 1 

Asunción cons idera que entró en Diputación «Cuando era un barco a la deriva » la oposición 
continúa fiel «Mi marcha no afectará al partido» 

JAVIER G. DEL VALLE ---
El nombramiento de Antonl 

Asunción como nuevo director 
general do Instituciones Poniton· 
ciarias. decidido ayer on Consojo 
de Ministros. no va n a roctor on 
nada ni a la DÍputación que hasta 
ahora presidio ni a la correlación 
de fuerzas dentro del PSPV. Al 
menos ésta os la opinión facilita· 
da par el propio Asunción o 
Levante a las paces horas do 
conocer oficialmente el nombra
miento. El todavlo presidente do 
la Diputación jllfará su nuevo car
go el próximo miércoles, un die 
después de la publicación cones
pandiente en el 1BOE1. 

Antoni Asunción recibió el 
ofrecimiento do esta dirección 
general por parto del nuevo 
ministro de Justicia. Enrique 
Múgica. prácticamente al die 
siguiente de que se cons1ituye'a 
el remodelado Gobierno de Felipe 
González. Todo el mundo, inclul· 
do el propio Asunción. admito la 
dificultad que énclerra el departa· 
mento de prisiones. Sin embargo. 
el presidente provincial desmien
te cualquier interpretación orró
nea sobre su marcha a Madrid. 
• Si yo estuvioro ohoro lnectlvo 
-dice- o en algún exilio o posnn
do algún dolllorro, si podrln 
ontendorso quo mo morcho poro 
escapar de oigo. Poro ocurro quo 
soy presidenta de In sogundo ins · 
titución de 011e pnls, on cuanto a 
diputaciones. l o único que ha 
habido os uno ofano do confionz.n 
que he aceptodo y quo ogrodoz
co. Primero. po rque 01 uno con .. 
finnu para 601orrollor uno taren 
dillcil, y segundo, porque on mi 
partido hay que sor generoso y 

cuando entr6 on lo Diputación 
6sta atravesaba un momento 
bastante dillcil. Era como un lmr
co o lo derivo da ndo nndie sabio 
muy bion qu6 hncor y todo ol 
rnundo funcionobo o tiranos. En 
mi opinión, considero q ua la ho 
rosituodo en su verdade10 lugar, 
que no os otro que e l que m erca 
la propio ley, y croo quo su exis
tencia se ha traducido en uno 
rentabilidad y en disfrute para ol 
propio ciudadano. Evidentemcn· 
l o, todo es mojornblo, pero nuos· 
un gostiGn ha sido muy positivo. 
Hornos conseguido d isminuir los 
g astos corrientes. se han incie· 

., mentado las invetsiones y la ins ti
": 1uci6n ha seguido su propio ritmo 
"i do gestión. Y. controriamento a lo 
~ que muchas veces han intentado 

,__, ________ ~..._-'-------"---------'-' dar a entender diversas in terpro-
Antoni Asuncion taciones tendenciosos, so ha 

aceptar los toreas mis dur11 
igual que los c6modns o brillan
tes•. 

Un • partido seriou 

Antoni Asunción tampoco 
Quiere admitir que la correlación 
do fuerzas en el PSPV vaya a 
resentirse. tcSi osto a fec1ara al 
partido soda porque no es un por· 
1ido serio, donde priman los por· 
1onolismos. Eso no es osi y. por 
tanto, no vn ll ofoctor on nndou. 
lo misma opinión so hace oxton· 
slva o la Diputación do Valonclo. 
eedonde ohorn hay un equipo de 
gobiorno consolidodo 'on e l qua 
cuolquiorn podrio asumir rospon· 
s abilidados». No quiero. sin 
embargo. ontrar e n Quiniolas 
sobrn su posible sus1ituto on lo 
prcsidoncio. porr¡uo teoso os unn 
responsabilidad do lo comisión do 
listos del partido. la Diputación 

no es una mon11rqul11 con suce.. hecho todo esto sin solapar ni 
siOn•. intorferi1 &n ningun momento 

Antoni Asunción afirma que esferas que corresponden a los 
afrontan~ su ontroda en la dime- oyuntomientos o a In Genorali
ción general como •cualquior tntn. 
polttlco on un nuovo cargo. Asunción. que se muestra 
Centrltndomo on ol conocimien•o extremadamente cauto y parco 
minucioso. abiorto a l asetora· en palabras a la hora de tocar 
miento y. do1pult1. tomando docl- otros temas no tiene inconve-
11ones•. Oo momento. dice. "ºª nicnte en extenderse hablando de 
demosiodo pronlon parn hablar sus cinco arlos de presidencia. 
do posibles coloboradoros quo lo Entre los logros más destacados 
ncompai\cn dosdo Volcncia. do este período, menciona: uln 

Borco o In dorlvo 

El nuevo director do prisiunos 
obandonnrá la nrOxlmu scmnno 
un cargo Que ha ocupado durante 
oigo m~s do cinco arios \' so va 
con unn cxcoltmtc immcsión du 
In lnbor roallzoón HEI juicio quo 
puado hncor yo do ostn gostlón 
será nocesariamonto subjetivo 
- scrlala- , poro ontiondo qua 

roforrnn psiqui6tr ica quo homes 
sncndo adelanto y ol hecho do 
c1uo nosotros hemos sido los prí· 
moros on aplicar lo nuovn loy 
gonoral de sanidad. De forma 910· 
bal, so ha conseguido una planifi· 
cnción o l•ugo pinzo con criterios 
ostoblocidos. <1uo sorhn todo lo 
díscutiblas quo olgunos quieran, 
poro que estltn claramente eslo· 
blocidosn. 

Todos los grupas do la 
oposición en la Diputación 
coinciden en feli citar a Asun
ci6n par su nombramiento y 
en alobar su capacidad do 
oo<rirln AP, UV, CDS o IU· 
UPV olvidan sus crftlces 
o porquo est e no es el 
momento» y advioncn sobre 
la dificultad del nuevo cargo 
que ocupará ol nuevo res
pansable do les prisiones. 

Jos6 Luis l barra (AP) des
taca, al igual Quo UV, • la 
im pon ancio do ctue un valen· 
cinno seo nombrado director 
general en un minis1erio• y 
asegura quo •ahora~ en su 
cartilla mili tar, deberá figurar • 
"vnlor comprobado ... Sobre 
cu3lquier dlvorgoncia. yo me 
nlcgio do su ascenso y pion· 
so ir a s u toma do posesión•. 

Vicente Martlnoz. de UV, 
a'irgura que •ha s ido un pre·· 
sidente inteligente, por enci· 
mn del equipo quo ha tenido. 
y hn cumplido sus objetivos. 
Asunción os tA capacitado 
pnra to gestión qua ohonta y. 
a diferencio de otros socialia· 
tas. siempre ha sido un ca·· 
bollero». 

El CDS lo considera «un 
ho mbro propnrndo y eso car· 
uo. con su nmblci6n polltico, 
sorvir6 pnra catopuhorlon, e n 
nalnbr•s r1o Vicente Gil. Por 
último. Manuel Madololl. do 
IU UPV, sostiene que .. us 
posibilidades dependen do 
una labor d o gobiomo glo· 
hah1, y r1pur1tn que ccoqul 
q uillt lo h A full ndo mayor co· 
munica ción con la opo1i· 
ciónJt. 



Rueda de prensa del presidente del Gobierno 

Es insensato pedi~ la desaparición de gastos reserva.dos 
• Los gastos reservados 
sirven para defender 
al Estado de derecho. 

• "El Estado de Derecho se defiende 
en las tribunas, los salones y también 
en los desagües." /3 

Asunción se va con Múgiea a Madrid tal como anunció LAS PROVINCIAS 

Francisco Blasco será presidente de la Diputación 
Pese a los desmentidos del ya 

ex-presidente de la Diputación, 
tal como anunció LAS 

PROVINCIAS a primeros de julio, 
Antonio Asunción se ha ido a 

Madrid con Enrique Múgica 
como director general de 

Instituciones Penitenciarias. Su 
sustituto. salvo incompatibilidad 

con el Ayuntamiento de Alzira, 
seriÍ Francisco Blasco quien en 
declaraciones a este periód ico 

afirmaba que estaba, como 
siempre, a disposición tota l de 

su partido. 
Por su parte, Juan Lerma. 

secretario general del PSOE. 
declaró a LAS PROVINCIAS que 

lo lógico será que Blasco sea 
presidente y que, en cualquier 

caso. hasta septiembre, no habrá 
vacío de poder puesto que están 

los tres vicepresidentes para 
ejercer las funciones. El 

presidente de la Generalitat 
Valenciana afirmó que, en lo que 
a gestión se refiere se continuará 

la política actual. En cuanto a la 
política más personal de Antonio 

Asunción, se. respetarán los 
compromisos adquiridos y se 

estudiará el resto. 

/12 V 13 

Villar, nuevo presidente 
del fútbol español 

El ex-futbolis
0

ta Angel María Vi llar se ha convert ido en 
el nuevo presidente de la Federación Española de Fútbol, 
al derrotar a Eduardo Herrera. Vi llar obtuvo un total de 2 16 
votos, por 182 el candidato andaluz. De esta manera. V i
llar se ha convertido en el p residente más joven de la Fe
deración, en toda su h istoria. 

/32 
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El dimitido Barreiro sustituido 
por Suárez Vence 

Tras la dimisión de Barreiro y por acuerdo alcanzado a 
úl tima hora de la noche de ayer. el hasta ahora conselleiro 
de Educación, Xavier Suárez Vence ocupará la vicepresi
dencia de la Xunta Gallega. 

/3 

Según un diario inglés 

Sarah Ferguson dará 
a luz este fin 
de semana, 

mediante cesárea 

f010 [fl 

LONDRES. 29. - El palocio 
de Buckingham se negó hoy a co
mentar una información dol dia· 
rio "Thc Sun·· en la que so afirma 
que la duquesa de York, que es
pera su primer hijo para princi
nios de agosto. será sometida a 
una cesárea este í in de semana. 

Un portavoz de la residencia 
oficial de la soberana bri tánica so 
limitó a soí1a lor. como hace casi 
cactn dta desde que los diarios 
empezaron a publicar rumores 
sobre el parto de Sarah Fergu
son. que no se espera el naci
miento antes de la segundo so
rnan:. do agosto. 

º'Thc Sun·· scftala en por1ada 
que han surgido complicaciones 
que podrían poner en peligro a la 
madre y al ni"º· 

Sarah Ferguson, según el dia
rio, ha tomado la "valiente dcc1· 
srón·· de estar consciente duran
te la operación . 

l:as complicaciones que. se
gún el drnrio. han llevado al gino
cólogo An1hony Kennev a deci
dirse por la cesárea son quo la 
duquesa tiene hipertensión y 
problemas de retención de líqui
dos. y que el niflo está colocado 
de manera que nacerá do nalgas. 

Valencia 31 23 
Allean1e 3 6 22 

~~~.a_cj,d, 30 ~e Julio de 1~.88 
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VALENCIA : 
La dirección del PSOE le hará sustituto de Asunción, por deseo de Lerma 

Francisco Blasco será presidente de la Diputación 
Fuontos do absoluta solvencia, aseguraron ayer que 

lo dirección del PSOE en le Comunidad Valenciana y 
muy especiolmonte e l secretario general, Juon Lorme 
tiene ye decid ido que el actual alcalde d e Alziro y vice
presidente primero d o le Diputación.' Francisco Blesco, 
será el sustituto de Antonio Asunción en lo presidencia 

do lo ins titución provin cia l. Do hocho, on los doclorecio
nes efectuados por ol prosidonto Lormo e os to periódico 
y que reproduc imos en le pógino siguionto quede perfec
tamente ciare cuál es le pos tura dol partido. Cuando us
ted esté leyendo este crónica, Francis co Blesco esteré 

yo d o viajo hacia lo mallorquina ciudad d o Sóllor poro to
mar unos voc aciones. A s u vuelta lo esporo le presiden· 
cie d o le Diputación que tra nsitoriamente y por los tur
nos que con anterioridad so h ablen establecido, ocupará 
Vicente Verc h or. Pero entes de hacer les melotes. Bles
c o acce dió o sor e ntrevistado pare LAS PROVINCIAS. 

-¿Le h an comunicado ye e us
ted lo decisión do su partido de ha
cerlo sucesor do Antonio Asun
ción? 

- Todavía no he te nido ocasión 
de hablar con el secretario general, 
Juan Lerma y esta noche espero 
poder entrevistarme con Antonio 
Asunción, poro lo que sí puedo 
adelontorle es q ue es la comisión 
ejecutiva del PSPV-PSOEquien tie
ne la palabra en este asunto. Sería 
improcodento e inoportuno que yo 
me pronunciase al respecto. aun
que sí que le puedo informar que 
según el reglamento de esta insti
tución. es el vicepresidence prime
ro quien teóricamente debe tomar 
la responsabilidad de presidi r. No 
obstante. ya sobe usted que nues
tros cargos están siempre a dispo
sición de lo que el partido estime 
convonionto. 

-¿Está dispuesto o oceptar el 
cargo si su partido so lo propone. o 
horá como otro de los vicoprosi
dontes, Loonardo Margnroto. que 
yo ho anunciado su ronuncio? 

-Mi obligación es trabajar en la 
Diputación de Valencia para llevar 
adelanto el programa del PSOE y 
eso he estado hacie ndo durante los 
últimos años con los planes trienal 
y cuacrienal de ayuda a los munici
pios que han correspondido sacar 
adelante a la vicepresidencia que 
yo dirijo. Si el partido ahora me en
carga la responsabilidad de presi
dir la Diputación, cumpliré con el 
encargo. · 

-¿Podría hacer un rasumen de 
cuál he sido su tnroo en es·tos últi-

mos tiempos d entro do lo Dipu· 
tación? 

- Como le decía antes, he esta· 
do trabajando en los planes d e ayu
da a los municipios para dotarlos 
de la infraestructura necesaria. Y. si 
le soy sincero, me siento muy satis
fe cho de lo realizado. Me gus taría 
disponer de mayores fondos por 
parte de las administraciones cen
tral y autonómica para complemen
tar esta importante tarea que h e
mos iniciado con ilusiñn. Me siento 

los rumores y bromas políticas se centraban ayer en la 
plaza d e Manises, donde está e l palacio de la Batlía.sede de la Di pu · 
tación Provincial ycl Palau de la Generali tat.AI linal de la mañana . el 
pre~idonte Juan Lerma recibía en su despacho a Antonio Asunción 
para darle la enhorabuena por su nombramiento y comunicarle que 
Paco Blasco serla s u sucesor. El buen humor que nacía del corazón 
d e los funcionarios al conocer la estupimda noticia do que Asunción 
sC iba de director general con Múgica. coincidiél r.nn el buen humor 
de nuestro dibujante Armando Serra. que a esa misma hora parió la 
idea que ustedes ven en esta viñeta. Todos los indicios señalan que 
como Asunción fue alcalde de Manises y la plaza donde está la Di
putaci6n también tenía el nombre de la ciudad artesana . ahora, con 
la llegada del alcalde de la capital d e la Ribera. Paco Blasco. no sería 
extraño que mandase cambiar el nombre por el do plaza de 
Alzira. 

optimista en cuanto ni futuro de es
tas gestiones. 

-¿Quiero osto decir quo soró 
u sted un prosidonto mós proocu
podo por lo infrnostructurn do los 
municipios que por lns obros cul
turolos y festivas que han cnrocto· 
rizado lo gostión do su ontecosor? 

-Insisto en que no puedo ha
blar como presidente. porque no lo 
soy. Pero lo que sí puado decirle es 
que se debe respetar las compe-

tcncias que cad a organismo e insti
tución tienen asignados. Y en es te 
sentido. la Diputación tiene un co
metido muy claro, coordinar y apo
yar la dotación de infraestructura y 
servicios en los municipios de la 
provincia. Si la capacidad econó
mica aumcnt:tsc. podríamos hacer 
1ambién una labor de fina nciadorcs 
de los ayuntamientos, que falta 
le s hace. 

-¿Cuáles son su relaciones 

• " Según e l 
reglamento, es a mf. 
al vicepresidente 
primero a quien le 
corresponde ser 
presidente". 

• " la tarea de esta 
ins titución es d o tar 
d e infraestructura y 
servicios a los 
municipios" . 

• " Estoy a 
disposición de lo 
que mi partido 
d ecida, y sería 
inoportuno que yo 
m e pronunciase". 

con el secretario general del PSPV
PSOE. Juan Lerma7 

- Creo que a lo largo de todos 
estos a~os ha demostrado sobra
damente q ue no existe la menor 
discrepancia entre nosotros. Mí 
criterio es apoyar a Felipe González 
y a Juan Lcrma. simplemente por
que es una cuestión de superviven
cia del partido, de la democracia y 
del progreso de este pals. 

Jesús S . Ca rrascoso 

Sí lo era en la Ley Electoral del 78 

El cargo de alcalde ya no es inc~mpatible 
El nombramiento d~ Antonio 

Asunción Herncindcz. como direc
tor general d e Instituciones Peni
tenciarias. Dirección General que 
depende del Ministerio de Justicia, 
llenó ayer la Diputación Provincial 
de cábalas y especulaciones en 
cuanto a quién podría ser sucesor 
del presidente. 

La verdad es q ue esto nombra
miento.que se puede decir que es· 
taba cantado desde que Enrique 
Múg1ca -un buen amigo de Asun
ción- fu e nombrado por Felipe 
González ministro de Justicia, pro · 
duce dos vacantes en la Diputa
ción. Primero. In ele Antonio Asun 
ción como diputado provincial 
-algo irnproscindible pnia poder 
s er elegido presidente de la ins
litución- y. en segundo lugar, la 
de la presidencia. Y por esto orden 
ésas han de ser las vacantes n 
cubrir. 

En las últimas elecciones loca
les. en razón al número do votos 
computados en la provincia, al 
PS PV ·PSOE le correspondió para la 
Diputac ión de Valencia tener 2 1 di
putados. Este mjmcro lo convirtió 
en grupo mayoritario y. por lo tanto, 
le dio opción a elegir presidente . 
Asunción. por segunda vez. fue ele
gid<' por los diputados del grupo 
socialis1t1 presidente de la Dipu
tación. 

Ahora so lrnHI, pues. de saber 

qué concejales o alcaldes d e la pro
vincia pueden tener e l d erecho 
electoral a ocu par la plaza que debo 
dejar Asunción como d iputado. Y 
en primer lugar. como más inme
d iato para ese puesto. aparece Ro
berto Canto. actualmente concejal 
de Cultura en e l Ayuntamiento d e 
Valencia. 

Aurelio Sansixto, concejal de 
Carlet. ocupa un segundo lugar e n 
esa lista d e sucesión. mientras que 
Juan Barrés. que lue alcalde do Al 
boraya - hoy concejal de este 
Ayuntamiento- es el tercero. Uno 
de estos tres. por lo tanto. de p ri 
mero al te rcer puesto en la lista. se
rá quien sustituya a Asunción como 
diputado provincial. 

La s ucesión en le Presidencia 

Algo un tanlO más complicado 
va a ser decidir q uién va a ser el su
ceder en la Presidencia de la Dipu
tación. La corporación funciona 
con Hes vicepresidentes : Blasco. 
Margarcto y Vercher . Los tres son. 
al mismo tiempo.alcaldes. Pero es
to ya no constituye incompatibili
dad puesto que la Ley General Elec 
toral -que en la del 78, e n la Ley 
de Suárcz si lo marcaba- en la de 
1985. Ley General Electoral en es
tos momentos en vigor. no lo 
contempla . 

Al primero de estos 1rcs vicepro-

s identes , a Francisco Blasco. es a 
quie n en primer lugar le correspon
d e asumir -por el momento- la 
Presidencia en funciones. en lanto 
se cubra en prop iedad esta plaza. 
Sólo que. también cabe. que Blas 
co por encontrarnos en tiempo de 
vacaciones. renuncie a esta provi
sionalidad, al igual que, se dice, 
que ya hecho el vicepresidente 
Margareto. 

El decreto d e intineridad le al
canza . entonces. a Vicente Ver
cher. De hecho ayer. Vercher. ya 
asumió la delegación de esa Presi · 
dencia en el acto de toma d e pose· 
sión del capitán general. mientras 
tambié n se dijo por la Diputación 
"que se estebe localizando a 
Blosco". 

Do Antonio Asunción. se dice, 
que podría tomar posesión de su 
nuevo cargo entre el martes o miér
coles. 

Toao lo que va a suceder a parti r 
de este mes de agosto debería de 
haber sucedido a partir de septiem
bre. Do esta forma la Diputación no 
viviría de nuevo los agobios del pa-· 
sado verano: con la indecisión en la 
fecha de constituirse-. tomar pose
sión del cargo de presidente Anto
nio Asunción . que también se dice. 
ha intentado defend erse para salir 
sin terminar ra legislatura. 

Vicente Murillo 
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Tras su nombramiento como director general 
de Instituciones Penitenciarias 

Pitos y palmas para Antonio Asunción 
Nada más confirmarso oficialmente lo noticia, quo ya adelantaba nyer 
LAS PROVINCIAS. do que Antonio Asunción ero nombrado director 
general de lnstltuclonos Penitenciarias por el Consojo do Ministros y o 
petición do Enriquo Múgica. ministro do Justicia. los lldoros pollt icos 

El presidonle do la Generalidad 
Valenciana. Juan Lo1ma. sciialó que 
su com1>añc10 do pa11ido " se en
frenta desde ahora a una situación 
positiva pero dificil para cuyo desa
rrollo siempre habla habido gente 
de esplritu vocaclonal y merceda
río. Ahora con Antonio Asunción 
puade cambiar porqua lo que nece
siten las cárcolos os infraestructura, 
de gente que sepa resolver. 

En cuanlo a la labor realizada al 
frenlo do la lns1i1uclón p1ovincial. 
Juan Lerma d 110 do An1onio Asun· 
:ión quo " ha iniciado una impor
lante polltlca de inversiones en los 
municipios valencianos que seguí· 
rán tal y como estaban comprome
tidas, sin cambios. ya quo son ne
cesidades con carócter de urgencia 
en la mayorle de los casos: por lo 
que se refiere a las actuaciones 
mh personales on ol torrono do lo 
actividad cultural. lo polltica que 
se seguirá es la do cumplir con los 
compromisos adquiridos por e l 
presidente saliente, y analizando 
con tranquilldad aquellas o tras ini
ciativas en las que no habla un 
compromiso formal". 

Al sor p1eguntado por quién será 
la persona que sus1ituya a Antonio 
Asunción en la presidencia de l;t 
Diputación. J uan Leima manifestó 
que·· existo una serio do vicepresi· 
dentes: Blesco. Margareto y Ver: 
cher con los qua lo institución es
ta rá perfectamente dirigida en las 
próximas semanas. quedando des
canado el vacio do poder. y en bre
ve se .convocarA un pleno extraer· 
dinario para elegir al nuevo presi
dente. que lo lógico y justo es que 
sea el primer vicepresidenta. Fran
cisco Blasco, alcalde de Alzira: y si 
éste acepta y no sa plantean in
compatibilidades con la alcaldía de 
la capital do In Ribera Alta, todo 
quedaré perloctamonto resuelto". 

El PSPV-PSOE lo felicito 

El po11avoz de la ejecutiva del 
PSOE en la Comunidad Valencia
na. Ernest Nabh decla1ó ayer a 
este periódico que e l partido " feli
cita al compa~ero Antonio Asun
ci6n por su nombramiento como 
director general de Inst ituciones 
Penitenciarios y por lo valentla que . 
supone aceptar una res ponsabili
dad como esa, renunciando con 
ello a lo presidencia de la Dipu
tación Provincial de Valencia. La 
comisión ejecutiva del PSPV consi
dera que et hocho do quo un mili
tante suyo· pase a ocupar un alto 
:argo en la Administración d el Es
tado es motivo de satislocción y 
:¡uiere reconocer públicamente la 
labor desarrollada por Antonio 
<\sunción". 

lba rra (AP) : " No es momento 
de criticar. pe ro .. "· 

El m6x1mo responsable del g1u · 
p o d e diputados de Alianza Po· 
pula r en la Diputación P1ovincial. 
José Luis lbarra. di10 a p1opóslto 
d e la marcha d e An1onio Asun 
ción que " cuando un amigo so va 
no os ol momento ndocundo p:u n 
ejercer la critica: ad em6s. lo quo 
no nos ha parecido mal de su ges· 
tión so lo homos d icho a 61 dla a 
dia en los distintos plenos; por 
otra parte. tambi6n quiero desta· 
car quo e l toma do racionaliza -

vnloncionos ofoctuaron para esto pori6dico uno valoración do lo persona
lidad y gostión del has ta hoy prosldento d o In Diputación Provincial do 
Vnloncin. En rosumon. y hnblondo on oso t6nnino taurino quo tonto ousto 
o Múgico y o Asunción. ol diestro do iytenisos recibió pitos y pnlmos. 

fOI~ '·•··:o 
ci6n de obras v servicios . procede 
de una rnuy buena idea suya". 

·· También hay que decir q ue ha 
cometido errores cont111uó Iba · 
rra- como en el caso do la plaza 
do toros. poro supo rect ifica r al 
vor quo se había eq uivocado: 
tambi6n se ha echado en folla un 
mAs alto nivel do comunicación 
antro ol president e y los miom
bros do In oposición, osl como 
con los funcionarios de la insti tu· 
clón. De todas formas. mo a le910 
mucho do que lo hoyan nombrado 
y quiero decir que aceptando ese 
cargo concreto demuestra que os 
un hombre con un gran valor 

Oliver: " cometió muchos 
errores .. 

El diputado de Unión Valenciana. 
Juan Ohver. d1¡0 quo personalmen 
te se entendió bien con Asunción. 
pero que en el teircno poll ttco co· 
rnctt6 muchos crro1cs y clló olgu · 
no11;· " poHtica do porsonnl, política 
cultural confiando on Gondln Cnsl · 
mir o (su moyor error). lo docisi6n 
personal de contratar a Adami y a 
Emilio Giménez; por otra porto. 
croo que so equivoca, porque ha 
optado ser cola de lo l>n en voz de 
cobeza de ratón" . 

J osús S. Carrascoso 
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L J:l cotilleo 

¿Se erotizará 
la Diputación? 

"Sábado. sabedoto. camisJ 
nuovo y ..... fuo una do los pro· 
duccionos. que como fomento 
cultural dol sépt imo ono ospa
nol. se programó on les fiestas 
de Alzira 1985. do dondo os ol
caldo ol inminonto presidente 
de la Dipu tación. Francisco 
Blasco. 

Junto a oste sugestivo titulo 
habla producciones menos es· 
pailolas pero con lo no menos 
sugestiva Silvia Kris tel. 

Al ailo siguiente, también on 
las fiestas de Alzira se provee· 
taron los siguientes thulos: 
" los masajistas de Hong 

°Kong" , "Suailos pecaminosos" 
y " Festival erótico en Nueva 
York" . So tra tó de contratar la 
proyección da " Garganta pro
funda en Tokio" poro, ol poro
cor. e l poder de Blosco no fue 
suficionto. 

Ahora Francisco Blasco tiono 
su oportunidad. Experiencia en 
programación, y la inlraost1uc
tura do Casas de c¡ultura quo le 
ha dejado Asunción. Dinero, do 
los presupuestos. no lo fa ltará. 
y si no se toma de lo part ida da 
carreteras, "quo lP•ra qué las 
queremos7". Animo quo pode
mos tener "movida erótico". 

Poco curriculum para tanta 
Dirección General 

Ropnsando el currículum dol 
nuovo director general de lnst i· 
tucionos Ponitoncinrias. Anto · 
nio Asunción. se do uno cuenta 
de la poca cosa que es este 
hombre para tanta Di1occión 
General como le han encomen· 
dado. No ha hecho otra cosa 
que nacer en Manisos un 12 de 
julio de 1.951 , cursor nstudios 
do ingeniorla índustrinl y ser 
goronto do una omproso fnmi · 
lia r. En lo polltico ha sido mili
tante del PSOE dosde 1976. di
rector general do Medios do 
Comunicación do la Gonorali
dad cuando es ta institución no 
tenia ninguna competencia 
(ltiene ahora alguna]). alcalde 
de Manises durante t res ni\os, 
donde se le recuerdo con amar
gura, y prosidento de la Dipu· 
t ación donde le amargó la vida 
a los funcionarios. 

Algo ombusteri llo. si quo ora 

Aunque no tenga curriculum. 
lo que si ha s ido es algo embus
terillo. Cuando LAS PROVIN
CIAS publicó en esta misma 
sección haco 20 dlas un comen
tario diciendo que " dicon las 
malas lenguas que Antonio 
Asunción va a ser nombrado di
rector gonoral on lo próxima 
romodolación dol Gobierno", 
una somana mis tardo dosmin· 
tió a nuestro companoro Vi
cente Murillo quo su amistild 
con el roción nombrodo minis· 
tro de Jus ticia. Enrique Múgi· 
ca. supusiera que 61 se fuese a 
Madrid a una dirección general 
de dicho min iste rio. Cl aro 
que ... lo que nosotros anuncia
mos en " El Cotilleo" con un 
humor que para si lo quisiera el 
señor Asunción era que el car
go quo le hablon ofrecido e ra 
de "director general de Espec
táculos Taurinos y Movidas Va
rios ... y entre osto y las prisio· 
nes osp~u,olns va un nbismo. 
poro quo conste quo ncertomos 
en quo so iba a Madrid do di
rector genernl. la próxima vez 
afinaremos hasta en el nombro 
de la secretoria. 

Parménides 
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Los que cortan el bacalao en el PSOE valenciano 
Desde el V congreso del PSPV-PSOE quo so celebró en 

Valencia a principios do junio. ol partido ha continundo 
haciendo una cascada do pequeilos congresos en las dis
tintas comarcas. de manera que para estas fechas queda 
ya bast ante claro quien corta el bacalao: Juan Lerma. El 

sccrotnrio general del PSO E vnlenciano. en vei do perder 
t orrono con el paso do los ai\os como le ocurro n cualquier 
líder en el ejercicio de sus funciones. cada dia tiene más 
fuertemente cogida la sartén con el mango. Sus més in
mediatos competidores. Cipriano Ciscar y Antonio Garcia 

M irnllos. no sólo no se comen un rosco ( polí ticamente 
habla ndo. q uo do lo o t ro, nlllt cndn cual). sino quo como se 
descuiden un poco. perderán hasta l as cej as. El lermismo 
hace furor en la capital y en las comarcas valencianas, 
como si de un concurso do televisión se tratase. 

De none a sur. la Comunidad so· 
""'elista Valenciana es muy lermista 
en la provincia de Castellón. algo 
menos en la de Valencia y bastante 
menos en la de Alicante. En las zo· 
nas donde Juan l erma pierde fuer· 
za. surgen Ciscar o García Miralles. 
Cada uno de ellos tres tienen en 
cada municipio o comarca una se
rie de emires que desarrollan y eje 
cutan las estrategias de su jeíc, al 
.li.empo que le informan sobre los 
~vimicn1os del enemigo. 

Castellón se está convirtiendo en 
un feudo más lerrnista que el propio 
Juan. Tanto en la Plana Alta corno 
en la Baja. la mayorla de los afilia
dos al PSOE se dejarían retorcer el 
brazo hasta la rotura antes que ha
cer. hablar o pensar algo que vaya 
contra los intereses de Lcrrna. Er
nesto Fenollosa. junto con León 

c&(avo. desde sus puestos de secrc
~ .. rios generales de las comarcas de 
la Plana. cortan y conservan el ba· 
calao para que el jefe se lo coma 
sin tener que masticar mucho. 

En los casos en que se le clava 
alguna espina. entran en acción los 
fontaneros mayores: Ernest Nab:ls y 
Ximo Puig. El primero de ellos des
de la sede del par1ido en la calle 
Albacete. donde ejerce de portavoz 

. la comisión ejecutiva nacional. y 
el otro desde su privi legiado puesto 
de director del gabinete del presi • 
dente de la Generalidad. reparten 
obleas y bendiciones de parte d e la 
(mica persona que da órdenes en el 
partido: Juan. 

También trabajan d esde Caste-
116n para el sec1or lermista en el 
comité nacional los militante~ Pe· 

A{o Ramón. Evaristo Monll eo. 
Juardo Casaller Vives v José Ne

bot. En el resto de la provincia. la 
principal corriente del partido hace 
esuagos. 

Sólo en contadisimos pun tos 
concretos Cipriano Ciscar ha logra
do penetrar en los últimos años; y 
su técnica es la de siempre: seducir. 
A base de comerle el coco a algunos 
de los funcionarios castel lonenses 

......, la Conselleria de Cultura o de los 
.,ervicios Territoriales para que se 
unan a su causa. el reyezuelo de 1 
Horta se va abriendo camino. 

l erma y Ci scar en la provincia 
de Valenc ia 

Asi corno en Castellón el lermis
mo broia de debajo de las pied ras. 

Jl..n la provincia de Valencia la cosa 
'":i es tan fácil. ya que Cipr iano Cis· 

car procura estar a la que salea para 
ganar terreno. Además. en los últi· 
mos meses, los alicantinos ( léase 
los partidarios de Garcia Miralles) 
que se están instalando en Valencia 
pc¡r haber encontrado trabajo en las 
instituciones públicas. están inten 
tando colocarse 1ambién en las 
agrupaciones locales del PSOE. es· 
~cialmente en las cinco de la ciu 
uad de Valencia. Dicen que los ali
cantinos son como las lapas. que 
cuando consiguen aferrarse a un 
puesto no hay quien los eche. 

Pero todo esto son minucias. por
que Juan Lerma tiene su gran apa
rato de fon taneros y al grueso del 
ejército (Eduardo Montesinos) co
pando a tope las cinco agrupacio
nes locales de la ciudad de Valencia. 

capital está sitiada por Domingo 
lópez Carcclén. Juan Hcrn6ndcz 
Hernández. Ramón Villar .Zanón, 
Enca rna Lerm a Blasco. Ramón 
Aguilar. Miguel Albuixcch. Marisa 
Estela. Bias S6nchez v Antonio Ce
brián. Completan la flota los miem · 
bros del comité ejecutivo c,ornarcal y 

todos los que trabajan en las insti tu· 
cioncs municipales. provinciales y 
autonómicas por llevar el carne1 de 
lermista en el bolsillo. 

Sin embargo, el prcsid en1c de 
este comité ejecutivo com mcal y 
alcalde de Valencia. Ricardo Pérez 
Casado. carece de poder dentro del 
part ido y tras unos arles en los que 
p~uccia que iha a crea1sc una co · 
rr iente ricardista. todo se ha ido d i· 
luyendo como un azucarillo por la 
pura torpeza de Pérez Casado a la 
hora de reclutar adep1os. En la ac· 
tualidad. mendiga de los favores de 
Juan Lorma y se ha unido a él para 
no perecer. 

Ciscar . la alegri a d e la huerta 

Fuera de la ciudad, en los potentes 
municipios que componen la comar . 
ca de 1 Harta Nord. es Cipriano Cis· 
car quien corta el bacalao Con ayu 
da de Antonio Asunción. pero sobre 
todo con ayuda de esa magia espe
cial que tiene para encantar personas 
(justo lo contrario que Pérez Casado 
que se ha empei1ado en llevarse mal 
con todo el panido y lo cs1á consi
guiendo). el conseller de Cultura so 
ha organizado un reducido pero im· 
penetrable clan. 

Los cipri¿rnisltls represcn1an el 
sector mtls moderno y nacionalis1a 
(si es que se puedo calific:u a una 

persona de esas dos cosas a la vez) 
del PSOE valenciano y a veces se 
valen de esa lama para seducir so
cialislas hacia su cornentc. Antonio 
Asunción como scc:re1(1rio g eneral 
de la ejecutivn commcal de 1 Ho11a 
y Ramón Serra. Antonio Cubillos 
(alcalde de Catarroja. y cri1icadisi
mo presidente d e la mancomunidad 
de municipios de Ja cunda comnr . 
ca). Juan Jesús Ros (alcalde de To 
rren!). Antonio Birlanga (conseller 
de Economia y Hacienda). Pilar 
M edina. Adrifo Hernándoz y Anto
nio Gonzálcz Pla como miembros 
del comité nacion;.11. son los eJCS de 
la carreta de Ciscar. 

Tras el nombramiento de Asunción 
como directm general de lnsti tuciop 
nes Pcnitendarias. el sc.-ctor cipria · 
nista se está 1arnbalcando. porque el 
ex-presidente de la D iputación utili
zaba la colocación de as~sores y co· 
laborad ores para captar adep1os 
Esta costumbre de apescbrar a la mi· 
li1ancia para obtener su voto seguro 
en las asambleas ha sido muy critica · 
da por el sector lermista, pero como 
da resultado. Asunción y Ciscar cs
cuch,1n las acusaciones como el que 
oye llover. 

De Izquierda Soc ialista a 
ciprian ista 

Otra com;irca oue Císcílr se ha 

ganado a pulso es la w na de Chiva 
y Hoya de Buf1ol. Allí. Daniel Vidal. 
antcrio1mcntc perteneciente a lz· 
q uicrda Socinlista. ha optado final· 
menrc ''ºr unirse a Cipriano, n pe· 
sar de que éslc le ve ló h;ice unos 
Mios en un congreso del partido. 
Raimundo Tarín y Vicente Romero 
ncornpai1nn n Vidal en el control de 
líl comnrca. Las poc:1s cxpec1ntivas 
que olrecc IS está haciendo que los 
afil iados a esta corriente se dcsen · 
canten y se pasen a lo más cercano. 
que es el sector ciprianista. 

Quienes no han c:udo en las re
des scduc1oríls de Ciscai. a pesar 
de los reiterados intentos de ficha · 
je. son los hermanos Bodi. auténti · 
cos amos de la cornaica de la Vall d 
Albnida· se han em perlndo en se
guir de lermis1as y aunque Asun· 
ción le dio trabajo a Josep Bodi 
como funcionario de empleo en la 
Diputación. siguió en sus trece con 
el cnpricho lcrmista: ahora está co· 
locada en una oficina quo la Con 
selleria de Obras Públicas tiene en 
la Vall d A lbaida para rehabilitar vi
viendas. A Bodi lo acomparlan en el 
comilé nacional dos f1clclís1111os lcr . 
mis1t1s: Joan Bravo y V iccnt Albort . 

El pasado lin clo semana. los ler
mis1as oanaron una nueva batalla 
en la provinci\l d o VDlencia. la d el 
Camp de: Turia - Scrr;:rnos· Rincón 
de Adcmuz. hasta ahora en manos 

de Vicente Tarazona ( Izquierda So
cialista). Por un muy escaso mar· 
gen: 50.8 % contra 49' 2%. Leandro 
Picher ha ganado esta secretaría 
general para Juan Lerma. No obs· 
tante. Picher tiene el comilé comar 
cal en contra y dilicilmente conse
guirá gobernar. Además, Picher 
ganó esta asamblea porque votaron 
los cabezas de delegación. va que 
si hubiesen voiado los delegados. 
Tarazana seguirla controlando la 
comarca. 

El res t o de la prov inc ia, par a 
Juan 

Todas las demás comarcas de la 
provincia eslán claramente decan
tíldas en favor de Juan Lerma. V i · 
conto Vcrchor, desde su vicepresi
dencia de la Diputación controlaba 
a Asunción; y desde su alcaldía de 1 
Alcudia de Crespins controla las 
comarcas de Canal de Navarrés y 
La Costera. En La Safor el hombre 
clnve se llama José Antonio Calde· 
rón Pe;ez. que opera junto con Je
sús Puig. José Boluda y Vicente 
Climent. . 

Una si tuación peculiar es la que 
se da en la Ribera Alta. donde el 
apellido Blasco lo es todo. El alcal
de d e Al1ira. Francisco Blasco, has
ta ahora con pretensiones de inde
pendencia. se va a tirar de cabeza al 
lermismo desde va mismo. porque 
el secretario general del partido ha 
apostado por él para el puesto d e 
presidente de la Diputación. A su 
lado. siempre está José Garés. su 
hombre de confianza. al que Paco 
Blasco ha q uerido colocar en todas 
partes pero no consigue ubicnrlo 
rn~s allá de su sombra porque los 
lermistas no lo dejan pasar. M ás 
gente de la fami lia v otros de la 
corte d e honor se entregan al comi 
té: Gisela Blasco. Manuel Blasco. 
José Martinez Boronet . José Oro· 
val . Ant onio Noguos. Antonio Juan 
Mateo. Bias A lbarracin y Luis San
cho. 

Alicante. a m edias entre l erma 
y G arcía Míralles 

Al sur. Lerma pierde algo de fuer· 
za. pero en realidad lo que está ha· 
ciendo es ganarla. porque hasta 
hace poco. Antonio García M iralles 
era el gran amo de la provincia y en 
la actualidad se reparten el terreno 
al 50%. En la zona norte de le pro· 
vincia, los lermistas penetran sin 
piedad. pero reciben jugosos rega
los a cambio. Tras la labor lermista 
de Jaume Sendra como secretario 
general de la M arina Alta, su jefe le 
ha llamado para que se haga cargo 
de la Dirección General de Medios 
de Comunicación de la Generali · 
dad. En la Marina Baja, Angel de la 
Fuente controla la si tuación. 

De ahi para abajo. Antonio Gar· 
cía M iralles ejerce su poderío con 
maña. José Juan Cortell en L'AI · 
coi:l -Foia de Castalia-El Contat go
bierna aquellas tierras en compañia 
de Antonio Pérez sin la menor opo
sición; la última asamblea la gana · 
ron con un 100% de los votos. En 
Alicante ciudad. José Antonio Ló · 
pez Berrutl y tres an1onios más: 
M oreno. Martinez y Fernández Va
l enzuela cuidan la finca del gran 
Antonio (García Miralles). El Bai• 
Vinalopó con José Fornés Casolles 
y la Vega Baja con José Joaquín 
Moya completan el área de influen
cia del presidente d e las Cortes Va
lencianas. 

Josús S. Carrascosa 




























































































































































































































































































































































































































































































